
证券时报社社长、中国基金报社社长温子健：

创新服务助力资本市场健康发展

证券时报记者 邝龙

“创新是中国经济近年来能够持续健康发

展的主要动力， 证券时报作为我国资本市场的

建设者、参与者、见证者，同样必须不断创新，推

出更多更好面向上市公司、 中介机构的服务产

品，共同推动多层次资本市场的健康发展。 ”证

券时报社社长、 中国基金报社社长温子健在出

席第八届中国上市公司价值评选、 首届中国最

佳基金经理评选高峰论坛时说。

温子健表示， 将在现有基础上提升证券时

报的服务层次， 而当天成立的中国上市公司发

展联盟和中国基金经理英华会，就是一次尝试。

创刊
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年来，证券时报作为资本市场的指

定信息披露媒体， 致力于推动我国多层次资本市

场建设， 获得监管部门和其他市场组成部分的肯

定。 温子健表示，随着资本市场的体量壮大，质量

提高，层次增加，尤其是互联网时代的到来，证券

时报仅以一张报纸刊登上市公司信息披露的服务

更加不能满足市场的需求。近年来，在全面重新审

视自身定位基础上， 提出把证券时报打造成具有

媒体特色的资本市场综合服务商的概念， 并为此

进行了持续不断的设计和探索。

中国上市公司发展联盟和中国基金经理英华

会，就是这类探索中的尝试。 据悉，中国上市公司

发展联盟实际上是证券时报在刊登法定信息披露

服务基础上的一次升级， 针对上市公司的深层次

商业需求提供多方面市场化服务解决方案， 今后

将适时提供更加多样、个性化的服务。

中国基金报借中国最佳基金经理评选的契

机，正式发起成立了中国基金经理英华会，英华会

旨在汇集资管行业内优秀人才， 为顶尖投资高手

搭建一个自由交流、互相学习、共同成长的平台。

英华会是投资高手的聚会，也是投资实力的象征。

中国上市公司发展联盟以优秀上市公司为主

体，英华会是以基金经理为主体，双方具有互补性。

在上市公司价值评选和最佳基金经理评选的现场，

两个组织共同启动，并且策划了分行业沙龙夜话活

动， 这是与国际资本市场接轨的一种机构路演活

动。 中国上市公司发展联盟及英华会今后将强强联

合， 针对市场主体的真实需求推出更多精彩活动，

致力于共同推动中国资本市场的健康发展。

上交所副总经理徐明：

把握创新机遇 适应监管转型

证券时报记者 邝龙

上海证券交易所副总经理徐明对证券时报

举办的此次活动表示肯定，并称“积极地倡导上

市公司追求公司价值和积极宣传成熟机构投资

者价值趋向， 这种价值趋向是监管者和投资人

希望看到的，也是一个成熟资本市场需要的”。

不过对于怎样成为有价值的上市公司，除

去保障股东利益、创造良好业绩、不断创新及良

好的公司制度外，徐明提出了两个要求。“第一，

上市公司要更积极地参与到资本市场的改革创

新当中去，并享受这种改革创新所带来的成果，

使公司本身更具有价值。 ”

徐明表示， 党的十八届三中全会全力倡导

改革创新，积极推动市场化，让市场在资源配置中

起决定性作用，给资本市场带来前所未有的作用，

目前正在加大改革创新的力度， 上市公司作为资

本市场的基石和核心力量， 毫无疑问也成为了改

革创新的中坚力量。上市公司加强市值管理，推进

混合所有制改革，加快并购重组，加快股权激励机

制和员工持股计划，加快了市场发展，使上市公司

更具竞争力，更具广度和深度，因此这些改革创新

对上市公司而言意义重大。

“第二，上市公司要更主动地适应监管转型，

积极配合监管转型， 将监管转型看作是促进公司

健康发展的良好基础。 ”徐明表示，为了进一步保

护投资者，尤其是中小投资者的合法权益，监管层

进行很多有益的探索。 对上市公司的进一步监管

当中，还包括了从不公开、半公开到全面公开的转

变，从全面监管到以系统作为中心的监管转变，从

辖区监管到逐步以行业监管为主的转变， 进行了

一系列的监管转变和转型。

据悉，近年来，上交所也在积极性探索上市

公司的监管转型， 对上市公司转型的基本思路，

以信息披露为中心，以投资人为导向，以行业监

管为抓手， 不断提高信息披露的简明性和必要

性，加大监管公开和处罚力度，进一步发挥三点

一线的优势。

徐明表示， 这些监管理念、 模式和方法的转

变，对上市公司具有很强的现实意义，有利于上市

公司进一步发挥资本市场的功能， 提高上市公司

的竞争力，促进上市公司规范稳定健康的发展。

深交所副总经理刘慧清：

兼并重组显著提升公司规模和业绩

证券时报记者 叶梦蝶

深交所副总经理刘慧清对上市价值评选结

果给予了很高认可。她表示，上市公司价值评选

考虑不同特点，按照板块进行评选，和深交所近

期推出的重要成分股指数重合度比较高。 这表

明为投资者创造价值的公司往往透明度高，公

司治理水平高，运作规范。

刘慧清表示， 深交所在履行好监管职责之

余， 一向也注重做好市场的培育工作以及市场

和公司的服务工作， 积极倡导上市公司注重提

升长期价值。 刘慧清希望获奖上市公司抓住机

遇顺势而为，借助资本市场持续提升公司价值，并

对此提出了三点建议。

第一，希望公司通过并购重组、股权激励等手

段实现快速发展、提升投资者回报。 从实践中看，

优秀的上市公司往往是擅长利用资本市场平台的

公司。以创业板为例，创业板开板以来公布重大资

产重组方案
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单，重组金额
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亿。上市公司借

助并购重组显著提升了规模和业绩的水平。 深交

所将举办八期行业并购重组的研讨班， 一方面满

足上市公司政策方面的迫切需求， 另一方面可以

把深交所三个板块相关行业的上市公司的董事

长、总经理聚到一起探讨行业的发展。

第二，希望上市公司进一步增加信息透明度。

上市公司接受机构调研之后，鼓励上市公司充分、

及时地披露与投资者投资决策相关的信息。

第三， 希望上市公司进一步做好投资者关系

管理工作。 近期深交所委托北京大学汇丰商学院

对互动易样本的资料进行分析研究， 结果表明投

资者对上市公司关注度的增加， 对公司提升价值

有强烈的推动作用。因此，建议公司要通过各项活

动维护好投资者关系，比如说网上业绩说明会、投

资者接待日、走进上市公司等等活动，并且借助互

动易的工具加强与投资者的沟通交流， 落实履行

承诺的情况。

沟通高效 气氛热烈

———行业沙龙夜话侧记

中国基金报记者 张佳

9

月

18

日晚上，证券时报、中国基金报

共同举办的“中国上市公司价值评选”、“中国

最佳基金经理评选”颁奖盛典刚刚结束，数十

位上市公司高管、 机构投资者又进入了互动

交流环节———沙龙夜话。

沙龙夜话是一个全新的尝试， 上市公司

代表和公募基金、私募基金、证券公司等机构

投资者围坐一桌， 就公司及行业的热点问题

展开了讨论。

当晚夜话的行业包括文化传媒、 环保、

IT

、医药、新能源等五类，慕名前来参加的机

构投资者难以取舍。

7

点整，前来参会的嘉宾纷纷到场。

明曜投资董事长曾昭雄主持的文化传媒

分会场气氛一直“萌萌哒”，互动娱乐、掌趣科

技、中南传媒和奥飞动漫等上市公司的代表，

以及来自招商基金、展博投资、鼎锋资产、中

信证券等机构的投资经理和研究员， 围绕上市

公司的投资价值进行了交流。

广电运通、 东华软件、 海康威视等所在的

IT

组交流气氛融洽，参会的机构投资者与每一

家公司的交流时间都超过

30

分钟。

环保组的公司对此次夜话有备而来， 其中

中环股份还带来了公司的宣传视频， 在夜话环

节中播出， 让机构投资者对公司有更加直观的

感受。

医药、 医疗器械组和新能源组也都吸引了

多家上市公司和机构高管、研究员、投资经理。

纵观沙龙，“蓝宝石”概念、并购、跨界转型

是机构投资者聚焦的话题。 文化传媒和医药行

业相继在

2013

年、

2014

年迎来并购潮涌；“蓝

宝石”概念随着

iPhone6

炒热市场预期，机构投

资者也十分关心。

在夜话环节之前， 主办方向机构投资者

发放了问卷， 前来参加沙龙的机构投资者对

公司、行业研究充分，因此在两个小时的沙龙

讨论中投资者们有的放矢， 上市公司也给予

了详实的解答。 “这个夜话环节非常好，比去

公司调研取得的效果还要显著。 ”一位公募基

金人士对中国基金报记者表示。“面对面和上

市公司高管交流，不像调研那么拘束，气氛比

较活跃。此外，在同一时间和行业中不同的公

司交流，节约了时间成本、调研成本，此次收

获很大。 ”

一家主营化工产品的上市公司高管先后参

加了环保和新能源的论坛。 “原本主营是做化

工，现在向节能和新能源转型，因此参加了两个

行业的夜话， 让未来转型所属行业的机构投资

者能够了解公司的需求。 ”他说。

证券时报社社长、 中国基金报社社长温子

健在颁奖典礼致辞时表示， 证券时报将致力于

成为具有媒体特色的资本市场综合服务商，今

后证券时报、中国基金报将强强联合，针对市场

主体的真实需求推出更多精彩活动， 致力于共

同推动中国资本市场的健康发展。

中国上市公司发展联盟、中国基金经理英华会启动仪式


